

Fecha: 20-01-2026

Medio: El Día

Supl. : El Día

Tipo: Noticia general

Título: **Más de 100 bomberos se trasladan al sur para combatir incendios forestales**

Pág. : 4

Cm2: 627,8

VPE: \$ 958.689

Tiraje:

6.500

19.500

Lectoría:

Favorabilidad:

No Definida

HÉROES EN MEDIO DE LA TRAGEDIA

# Más de 100 bomberos se trasladan al sur para combatir incendios forestales

**PAULA GARVISO G.** Región de Coquimbo

La zona centro-sur de Chile vive una de sus peores crisis por incendios forestales en lo que va de este verano, con más de 20 mil hectáreas consumidas por las llamas y al menos 19 personas fallecidas, según el último balance oficial entregado por el gobierno. Además, más de 50 mil personas han sido evacuadas y numerosas viviendas han quedado destruidas o en evaluación en las regiones del Biobío y Ñuble, donde la magnitud de la emergencia obligó a decretar estado de catástrofe y reforzar el trabajo de todos los equipos de respuesta.

Las cifras reflejan con crudeza el impacto humano de la tragedia, con incendios que continúan activos y condiciones climáticas que han dificultado su control. Frente a este escenario, el llamado de las autoridades ha sido claro: cada recurso humano disponible es clave para contener los focos y proteger a las comunidades afectadas.

En este contexto, y con un compromiso que refleja la vocación de servicio de sus voluntarios, bomberos de la Región de Coquimbo se movilizaron hacia el sur del país para integrarse a las fuerzas de tarea desplegadas en la emergencia. "Estamos movilizando equipos coordinados por el Servicio Nacional de Operaciones", explicó Jaime Cortínez, presidente regional de Bomberos de Chile en Coquimbo.

Según detalló, viajaron 112 voluntarios pertenecientes a nueve cuerpos de bomberos, incluyendo unidades de La Serena, Coquimbo, Ovalle, Salamanca, Vicuña, Illapel, La Higuera, Punitaqui y Combarbalá, junto a camiones, unidades logísticas y apoyo especializado. Estos equipos ya se encuentran desplegados en la Región de Ñuble, para sumarse a las labores de extinción y apoyo en terreno.

"Hay bomberos que llegaron temprano por la mañana y otros que aún están en camino. La distancia y la coordinación logística hacen que este despliegue tome varias horas", señaló Cortínez, destacando la complejidad que implica responder a emergencias de esta magnitud.

Asimismo, el dirigente valoró la disposición de los distintos cuerpos de la región. "Solamente agradecer a los superintendentes de cada uno de los cuerpos de bomberos, que han estado muy atentos y a total disposición



CEDIDA

Parte del contingente regional que se encuentra desplegado en Ñuble, integrándose a las labores de extinción y apoyo en una emergencia que mantiene focos activos en el centro-sur del país.

**Voluntarios de distintos cuerpos de la región se desplegaron a las zonas más afectadas de las regiones de Ñuble y Biobío, en el marco de una emergencia forestal que mantiene a miles de personas en alerta y que ha movilizado recursos a nivel nacional.**

para apoyar a nuestros compatriotas. Esperamos que los cerca de 112 bomberos que viajaron regresen sin novedades a sus cuarteles y hogares, y que esta emergencia pueda ser controlada lo antes posible por la tranquilidad de todos los afectados", indicó. En la misma línea, destacó el rol de Humberto Silva, punto focal regional encargado de coordinar la salida de los equipos hacia la zona de emergencia.

## VOCACIÓN DE SERVICIO

En representación del Cuerpo de Bomberos de Coquimbo, su superintendente Exequiel Martínez informó que 21 voluntarios y cuatro unidades de emergencia fueron despachados al sur por instrucciones del Sistema Nacional de Operaciones (SNO). "El Cuerpo de Bomberos de Coquimbo fue enviado a la Región de Ñuble, específicamente a la ciudad de Chillán", precisó.

Martínez explicó que la fuerza de tarea se trasladó con una autonomía operativa de siete días, contemplando

cinco jornadas de trabajo efectivo y dos días destinados al traslado, uno para llegar al lugar y otro para el retorno. En caso de que la emergencia se prolongue, señaló que los cuerpos de bomberos operan bajo ciclos de trabajo, lo que permite realizar relevos sin poner en riesgo la seguridad del personal.

"Si el Servicio Nacional de Operaciones lo requiere, podríamos enviar otros 21 bomberos para hacer el recambio, considerando que los ciclos máximos de trabajo son de siete días, debido al agotamiento y los tiempos de exposición en este tipo de emergencias", afirmó. Asimismo, destacó que la selección del contingente se realiza en base a criterios técnicos y de capacitación especializada, pese a la alta disponibilidad de voluntarios. "En Coquimbo había más de 120 voluntarios dispuestos a viajar, y la selección considera formación, capacitación en incendios forestales y comando de incidentes", detalló.

Martínez subrayó que esta respuesta se sustenta en una profunda vocación de servicio, reforzada por el respaldo

## Dato:

En La Serena, la recepción de donaciones se realiza en el polideportivo Las Compañías y el estadio La Portada, mientras que en Coquimbo el punto habilitado corresponde a la explanada del Edificio Consistorial. La municipalidad de Ovalle dispuso el Cendyr del estadio Diaguita.

de las familias de los voluntarios. En paralelo, informó que todos los cuarteles del Cuerpo de Bomberos de Coquimbo fueron habilitados como centros de acopio, en coordinación con el municipio, para recibir agua, alimentos no perecibles, artículos de aseo y comida para mascotas, los que serán enviados al sur. Junto con ello, entregó tranquilidad a la comunidad local, asegurando que la comuna se mantiene completamente cubierta para responder ante cualquier emergencia.

## LA SERENA Y OVALLE TAMBIÉN PRESENTES

Desde La Serena, también se concretó el envío de un contingente hacia la Región de Ñuble, específicamente a la localidad de Ñipa, con el objetivo

Fecha: 20-01-2026

Medio: El Día

Supl. : El Día

Tipo: Noticia general

Título: **Más de 100 bomberos se trasladan al sur para combatir incendios forestales**Pág. : 5  
Cm2: 206,1  
VPE: \$ 314.686Tiraje: 6.500  
Lectoría: 19.500  
Favorabilidad:  No Definida

de realizar el relevo de los equipos que han trabajado desde el inicio en el control de los incendios forestales. Así lo informó el comandante del Cuerpo de Bomberos serenense, Felipe Jeraldó, quien explicó que el foco donde se concentrarán las labores "va en dirección hacia Concepción, por lo que el relevo resulta fundamental para mantener la continuidad del combate del fuego junto a fuerzas de tarea provenientes de distintas zonas del país".

El comandante detalló que la delegación permanecerá en la zona con una proyección de cuatro días de operaciones de extinción, iniciadas durante la presente jornada, para luego retornar a la comuna una vez concluidas las labores asignadas. "Nuestra planificación considera cuatro días de trabajo operativo en terreno, retornando el jueves una vez finalizadas las operaciones", precisó.

En cuanto al equipamiento, Jeraldó

## Dato:

**La ayuda considera principalmente agua potable, alimentos no perecibles, alimentos para mascotas, útiles de aseo personal y elementos de protección, además de forraje para animales.**

explicó que La Serena se trasladó como unidad forestal, con tres carros bomba, una unidad aljibe, dos camionetas, un carro de arrastre y un campamento con autonomía operativa, lo que permite mantener a los equipos desplegados sin requerir apoyo logístico externo. En total, 38 bomberos y bomberas integran esta fuerza de tarea.

Por su parte, desde Ovalle, 16 voluntarios, junto a dos carros de com-

bate y una camioneta, se dirigieron al puesto de comando en Ñipa para integrarse a la operación conjunta en la zona afectada.

### RESPUESTA MUNICIPAL Y APOYO TÉCNICO

Desde el municipio de Coquimbo, el administrador municipal David Díaz López informó que, por expresa instrucción del alcalde Ali Manouchehri, se dispuso el envío de un equipo multidisciplinario de profesionales hacia la zona afectada por los incendios forestales. La comitiva se trasladó hasta Concepción y sus alrededores, respondiendo al requerimiento de personal especializado en emergencias y gestión de desastres.

"Por instrucción de nuestro alcalde, se nos mandó a constituirnos a la brevedad en la zona de emergencia para colaborar con los equipos que ya se encuentran trabajando",

señaló Díaz. Detalló que el equipo viajó en tres camionetas: una equipada con un hospital de campaña, con profesionales de la atención primaria de salud especializados en emergencias; una segunda con un puesto de mando, drones con visión nocturna, operadores y rescatistas, y una tercera con personal municipal y artículos de primera necesidad, como elementos de higiene, alimentos no perecibles y agua.

El administrador municipal agregó que la delegación permanecerá hasta el domingo, enviando reportes permanentes a la comuna y preparando una segunda fase de apoyo, que podría incluir maquinaria pesada, equipos de rescate y recambio de brigadistas, sin descuidar la atención de emergencias locales. "Vamos con la convicción de aportar desde la solidaridad y desde la experiencia que también vivimos como comuna tras el terremoto y tsunami", dijo.